

P.1. Se supone que un juez federal decida si la posición del departamento de justicia tiene validez. ¿Cómo se siente?. Cree que fallara en su favor.

R.-En cuanto a la justicia en mi caso y después de tantas aberraciones y antinomias, no hay duda que se ha pretendido hacer del castigo el arte de la severidad, y que a la vez sirva de advertencia indirecta pero aleccionante a otros cubanos con la retaliación cabalgando sobre mi destino. Permitame demostrarle con hechos mis aseveraciones. Recuerde usted que días después de mi arribo a este país (febrero 16 de 1988), el juez Federal Kenneth L. Ryskand me concedió libertad bajo fianza. El gobierno entonces apeló. De la respuesta a esa apelación nunca supimos mientras yo permanecía encarcelado. En mayo 16 de 1988, el Buro o Comisión Nacional de Parole me concedió libertad bajo palabra. Seguí encarcelado por que 48 horas antes de recuperar la supuesta libertad concedida, el Servicio Nacional de Inmigración se presentó en la cárcel con una nueva orden de detención. Desde entonces y después de algunas diatribas oficiales y más de 14 meses de encarcelamiento, o sea, mayo 19 de 1989, ese mismo Servicio Nacional de Inmigración determinó que mi persona "no constituía ningún peligro para la seguridad de los E.U." ni debía excluirse del derecho de asilo. Y que en consecuencia ordenaba una vista ante la regional del departamento de Miami. Pero 4 días más tarde, el 23 de mayo de 1989, el Sub-Secretario actuante de Justicia, Sr. Joe. D. Whitley, injusta, arbitraria e ilegalmente REVIRTIÓ aquella decisión del Servicio Nacional de Inmigración. Como complemento canallesco durante mas de 20 meses he sido víctima de falsas imputaciones así como injurias descomunales por algunos personeros y agencias del gobierno.

Como espero seguro usted comprenderá, estoy entrampado y siendo víctima de un ruleteo oficialista y jurídico con violación de todos mis derechos humanos y jurídicos. Entonces como puede sentirse un hombre así en que la venganza ruin parece servir de deleite a espíritus pequeños ante la indiferencia de las autoridades superiores. Como puede bajo tanta oprobiosidad tener ánimo ni inspiración un hombre en cuanto a su libertad.

Ya usted ve, después que le había apropiado ~~xxx~~, esta secuencia, este controversial proceso ha tenido como epílogo bochornoso, la decisión poncio pilatesca del juez Willian ~~Harvey~~ Hoeveler, que cabalgando sobre la pomposidad del lenguaje justificante, colúmpio desde el elogio a mi heroísmo en la lucha frente al castrismo hasta la semántica pueril y el maniqueísmo del "extremismo". En mi caso se ha comprobado una vez más, que aunque no ~~se~~ siempre por supuesto, pero a veces la justicia tiene 3 enemigos. Unas veces son las leyes, otras son los jueces, otras los gobiernos. A mi me han caído a palo y pedrada los tres a la vez sin compasión ni consideración de clase alguna.

No apelaré, pues esa es precisamente la nueva trampa emboscante para justificar mi continuidad carcelaria. Apelar sería como hacerme cómplice del ruleteo y limbo jurídico a que me tienen condenado, a la vez que solventarle a Washington el dramático patetismo inhumano y repugnante del acto de la deportación. Ahora que algunos gobiernos comunistas están permitiendo la reunificación familiar, a mi se me quiere desgarrar de la mía bajo la hipocrita y pueril argumentación de "peligro y riesgo para la seguridad nacional". Esto y por todo lo que más adelante le alegaré, es simplemente criminal

P.2 Preferiría permanecer encarcelado indefinidamente en los E.U. o ser deportado a Latino America ?

R.- Esa pregunta no puede tener asidero en un hombre que lo ha sacrificado todo, menos la moral y los principios en su lucha por la libertad. Por otro lado, en manera alguna tiene causa y mucho menos derecho el gobierno de los E.U. para mantenerme en prisión indefinidamente, pues en razón de ley y justicia, y por no tener ningún cargo jurídico pendiente a nivel universal, solo tienen la alternativa de deportarme o dejarme convivir con mi familia los pocos años de vida que me puedan quedar. Cuarenta años de lucha frente a tiranías y por la libertad no pueden carenar arrodillados tras unas rejas empostradas en sus propios vicios y deslealtades haciéndome vivir una larga agonía hasta mi muerte. Le concreto mi respuesta con aquella frase del Libertador Simon Bolívar, que prefiero una libertad riesgosa en Latino América a una esclavitud aquí en Miami, aunque la libertad personal mía sin patria siempre me resultara algo así como una roca resumando la catarsis de la tristeza sin las brisas de las playas. Espero me comprendan.

P.3 Si Estados Unidos decide finalmente deportarlo, ¿en que país preferiría vivir ?

R.- Ello no depende de mis preferencias, no tengo jerarquía para escoger. Ello es responsabilidad de los Estados Unidos. Si ello sucediera no tengo recursos ni manera de escapar ante un enemigo tan sanguinario, tentacular e intangible donde seguro las balas que me asesinarán serán de manufactura castrista, pero la diana que sera mi pecho tendrá el rótulo de U.S.A. -Sera una responsabilidad compartida entre Washington y la Habana. Pero ello no me amedrenta, pues después de todo se ~~me~~ me hará el favor que con mi muerte termine tanta infamia. Con relación a esta pregunta quisiera agregarle, que después de las guerras y cuando se agota una estrategia que hubiere sido buena o mala, los que supestantemente en una forma o en otra ocuparon las mismas trincheras contra un mismo enemigo, sin que importan errores tan viejos y aún con heridas abiertas, lo menos que puede hacer quien es mas fuerte y poderoso, es tener un poco de conmiseración y comprensión con quienes en el fondo y propósito fueron aliados frente a un mismo enemigo. No se quieren comprender aquellas palabras de Voltaire que dijo que la virtud es un intercambio de bondades, y quien esté al margen no debe ser contado. Por eso me duele mucho que todo ello este sucediendo en un país que fue fundado por hombres de tan grandiosas virtudes.

P.4 ¿Cuales son sus planes si Estados Unidos le concede la libertad ? ¿ Piensa trabajar, escribir ?

R.- Lo primero sera reencontrarme con mi sufrida familia que ~~me~~ tanto calor, amor y respaldo me han dado siempre. Después y a la vez alternativamente, trabajar, pintar y escribir sin relegar nunca mis servicios a la causa de mi patria.

P.4 Se integraría a algun movimiento político? ¿ Cual ?

R.- Eso no lo ~~me~~ he decidido aún, y si fuere a alguno, primero tendría que discutir con ellos

sus postulados, ideologías y objetivismo, así como sus razones de existencia sean consonas con los reclamos y realidad de la patria, aunque creo que a veces uno puede ~~servir~~ mejor servir mejor con sus prédicas que comprometido con intereses fraccionarios.

Muchos de mis compañeros fundados en la moral que nos asiste insisten en la idea de crear un nuevo y renovado partido u organización política; pero creo que después de 30 años y tras mi pasión UNITARIA que nos reclama Cuba, con un grupo más no haríamos el mejor servicio a la patria, pues insisto en que no debe continuar esta dispersión y parrivalismo del destierro tras alegatos disímiles. Yo presidí varias organizaciones cuyo heroico dossier está ahí para el examen y sentencia de la historia, pero creo que la causa de Cuba ha ido muy lejos y desbordado la cuestión de las siglas. Además, hoy existen suficientes organizaciones y algunas de ellas con prestigio y valedero expediente.

R.6. Como se siente al haberse separado durante tanto tiempo de su familia? Y sobre su matrimonio y esposa Adriana? Cree que valió la pena que ellos sufrieran esa separación?

R.- Solamente los que hemos pasado por esa ordalía podemos darle interpretación a la hondura de ese sufrimiento, a la vez que convencernos que a veces hay que tener más valor para ello que hasta para morir. En la tragedia tratamos de buscar solución y consuelo para los seres queridos, y casi siempre son bloqueados por las exigencias del compromiso histórico y de honor que hubimos de jurar. En estos casos no se trata que valga la pena o no. Es de algo más serio y cruel, y es que los deberes no pueden ser sentimientos, y que los primeros tienen prioridad. A ello tiene que disponerse el hombre salvo que su patriotismo fuera una hipocresía con el vicio de pretender rendir homenaje a la virtud.

En cuanto a Adriana, ha sido a la que más ha vapuleado todos estos tormentosos años, pues los ha padecido firmemente a mi lado como un verdadero apostol, con un amor convertido en un aliento viviente y leal. Pero lo que más nos preocupa es nuestra hija Karen de 13 años, pues un día preguntándome el por qué habiendo tantas familias cubanas en el destierro, es que el sufrimiento y la tragedia solo acosaban y perseguían a los Bosch. Yo tratando de consolarla me acordé de Homero y le dije: Que el aprendizaje más caro y común en este mundo, era el del sufrimiento, y que yo esperaba que cuando ella fuera mayor comprendiera el amor y los sacrificios en referencia a la tierra donde primero uno vio la luz. ~~Ella~~ Ella me respondió: Papá, entonces ese sufrimiento será mi único vínculo con la vida! Brotaron lágrimas de los ojos y nos abrazamos. Karen está en el mismo file petitorio de asilo, y me preocupa mucho que tenga que recomenzar una vida de gitana.

En resumen, es inevitable, a la patria siempre hay que servirla a costa de la familia. Es muy difícil conciliar y armonizar ambos intereses. Pero aun así, mi familia y mis hijos que tanto me aman han comprendido que no debemos refutarnos tanto nuestras vicisitudes y dificultades, más que por las terribles y apocalípticas calamidades que ocurren a Cuba entera, y que no puedo ser ajeno al dolor y desgracia de millones de hermanos y sus hijos por la sola razón de yo haber resuelto la solvencia y salvación de los míos. Ello me ha costado muchas lágrimas, pero todos me han comprendido, saben interpretar mis razones y viven orgulloso de su padre. Ya eso es bastante para morir tranquilo.

pueblo y echar los cimientos, así como ejemplarizar para que otros triunfen y edifiquen la nueva república que todos deseamos. Y lo más importante, los esfuerzos de muchos de nosotros dentro y fuera de Cuba, los millares de presos y fusilados junto a los errores y sacrificios de nuestra generación, es precisamente lo que evitara que las generaciones por venir, no se lamenten de que estuvieron huérfanas del coraje, la vergüenza y el honor de quienes les precedieron.

Recuerden ustedes que Martí dijo que el mundo solo repeta a los que fundan y batallan sin que importe el triunfo o no. ~~XXXXXXXXXXXX~~ Y para terminar, les pregunto por inspiración de ese mismo Martí: ¿A donde ira un pueblo de hombres que hayan perdido el hábito de pensar con fe en la significación y alcance de sus actos?

Ningun árbol crece sin que alguien le haga un hoyo en la tierra. A muchos de nosotros nos ha correspondido cavar ese hoyo; otros oleran el perfume de sus flores y libaran sus frutos, pero recuerde de esos árboles son mas frondosos y fructíferos cuando tienen por abono la carne y la sangre de los heroes.

P.9. ¿Esta arrepentido de su pasado o de las cosas que ha hecho?

R. Aunque el arrepentimiento es la aurora de la virtud, y aunque reconozco los errores propios y ajenos inevitables en una lucha tan desigual y desesperada, lo único de lo que puedo lamentarme entre las cosas que hice, es no haber tenido las posibilidades de haber golpeado mas duro y derrotar al barbarico enemigo, pues Martí nos dijo que las guerras hay que apurarlas para que terminen pronto. Nuestras acciones y para la época en que fueron, siempre tuvieron como objetivo darle justa finalidad a nuestros ennoblecidos y obligados propositos y deberes; aunque con la desventaja que nuestras armas y estrategias casi siempre las ha escogido el enemigo y los tímidos e incomprensibles aliados.

Es criminal reprochar a los hombres y su pasado, que abandonados a su adversa suerte busquen por sus medios el imperio de la justicia y el disfrute de la libertad.

Yo creo que siempre he reflexionado sobre mis errores y he tratado de evitar su repetición, pero lo que molesta es la crítica de aquellos que son muy sensibles en sus planteamientos pero muy ambiguos y medrosos para sus realizaciones. Aquí me obliga usted aunque luzca un poco arrogante, salvo los que han sacrificado sus valiosas vidas, los habra igual que yo, pero no encontrara usted entre los vivos ningun cubano con mayor vocacion de sacrificio y perseverancia en la lucha con la honestidad y la honradez que han presidido mis conductas y acciones del pasado y del presente, aunque seguro me aventajan en muchisimas otras cualidades humanas. Ni antes ni despues, reconociendo mis deficiencias y errores, ninguno de ellos me han obligado a pedirle a mi alma y conciencia que se pongan de rodillas. Ese es mi sincero sentir, pero las conclusiones las hara el juicio de la historia, que es donde la injusticia y la maledicencia que roen todas las cosas de la vida, son impo- tentes contra la verdad y sus circunstancias.

P.10 Piensa que los cubanos en el exilio han perdido el fervor por la lucha contra Fidel Castro?

R.-En manera alguna, y si algún día ello sucediera por consunción o longevidad del destierro, siempre habrá una minoría que llenara el vacío de los que han perdido el fervor y la fe. Aun así, admito que el destierro no está cumpliendo con el deber como se debiera de acuerdo con las muchas reservas humanas, morales y materiales de que dispone. Pero si en algo ha mermado el fervor, la responsabilidad de ello recae más bien sobre sus dirigencias sin excluirme yo. Ningún pueblo se anima a incorporarse a una causa cuando contempla a sus empecinados en una lucha fratricida y en una ~~patética~~ polemicidad pueril que ya resulta hasta repugnante. De ahí mi insistencia en una UNIDAD, no milagrera ni mesianica, sino sincera, y sobre todo, comprometida. Con una sola estrategia, con una sola finanza para que se acabe la práctica del mendigo y la limosna, así como un apasionado propósito. Entonces verán ustedes un pueblo orgulloso de sí mismo y entusiasta. Es así como único se incorporarán y vigorizarán la lucha esa legión de hombres valiosos aventados por el destierro esperando una oportunidad seria, conciliadora y responsable.

Aun así, hay que admitir que en tan largo periodo de desterrados, el ser humano va envejeciendo, se van adquiriendo responsabilidades y compromisos con la vida, que tiene que luchar por la subsistencia, etc, etc. Y si todo ello es en una sociedad tan absorbente y de tantas posibilidades como ésta, aunque los sentimientos patrios no se mermen, la necesidad obliga. Pero también recuerde que todos los pueblos tienen un instinto maravilloso que ni la siquiatria ha podido descifrar. Y que el hombre es una mezcla de fuerza y debilidad, de pequenezes y grandezas, y que con esa alquimia el pueblo cubano de antes y después ha demostrado siempre que no es chucuto de coraje. No estoy filosofando, estoy transitando la historia retrospectivamente tomando aliento en los Boitel, los Martí, Gómez, Maceo, Varela y tantos otros. Con ellos no terminó Cuba de parir hombres de sus tallas.

P.-11. Si tuviera oportunidad de integrarse a alguna lucha armada o hacer uso de la violencia para derrocar a Castro y usted viera alguna posibilidad de triunfo, ¿lo haría?

R.- Esa pregunta que usted me hace, es como ofrecerle un galón de agua a un hombre sediento y moribundo en el desierto. Seguro que la beberá aunque usted le haga la advertencia de que se trata de agua contaminada, pues si hubiere la oportunidad de victoria como usted ~~hace~~ pregunta, ningún cubano pondrá ~~objeciones~~ objeciones para salvar su patria y dejar atrás tantos negros y sangrientos años.

Pero no vale la pena entrar en el análisis de su pregunta dado que la respuesta sería una especie de sarcástica utopía frente a la realidad del destierro, intereses, políticas y circunstancias internacionales que todos conocemos.

Sobre la posibilidad de triunfo, al exilio el desventurado destino y... le han impuesto otras alternativas y responsabilidades bastante lejanas a la participación directa en la lucha armada. Por ello tenemos que coincidir con la mayoría de los desterrados que el derrocamiento de la tiranía es dependencia de factores internos, especialmente militares y seguro que como toda lucha armada tendrá que ser bajo el dintel de la violencia dada la perversidad y naturaleza del enemigo. Después entonces verá usted a los dialogueros, a los pacifistas y pusilánimes de aquí y de allá,

y si le dan la oportunidad de subir a las tribunas, gritar histéricamente con voz engolada de garganta profunda aquel viejo proverbio que: Toda gran causa tenía que ser bautizada con sangre ^{y por tanto violencia}. Así es la ironía que los pueblos tienen que soportar de muchos hombres, que ~~primero~~ fueron cobardes, indolentes y hasta justificantes ante el el crimen, y después cuando no hay riesgos, pretenden erigirse en jueces jacobinos.

P.12 El gobierno de los Estados Unidos lo acusa de haber puesto bombas en las embajadas cubanas de Lima, Madrid, Ottawa y Buenos Aires y la embajada ~~en~~ en Guatemala entre 1974 y 1976. Es verdad?

R.- Les falto Pekin y Moscú. Mire, yo nunca he estado en Lima, ni en Madrid, y mucho menos en ~~en~~ Ottawa. Pero no crea usted que con ello le quiero vender una imagen de monaguillo en tiempos de guerra, pues no le voy a negar que hube de autorizar y participar en muchas acciones tanto necesarias como obligadas frente a los intereses ~~marxista~~ castristas. Por otro lado, no estoy aquí para complacer al gobierno denunciandome acciones extraídas del contexto de una época y cruel realidad para el análisis extemporaneo que lucen muy feos si usted los divorcia de las razones y circunstancias del por que se produjeron. Lo que se hizo fue por que se estaba seguro y hay incontables pruebas de ello, que todas las embajadas castristas eran y son madrigueras de subversión, propaganda, infiltración y terror, y los que permitían ello en sus territorios eran sus cómplices. Dígame usted ahora que son las embajadas de Cuba en Panamá y Nicaragua. Fue una estrategia que aunque no aceptada universalmente y quizás no apropiada, era el producto de la impotencia, la traición y persecución ~~calentada~~ ^{con el fervor de combatir al enemigo, así como implicar a muchos gobiernos que canallescamente por entonces y aun hoy todavía, querían y quieren justificar la muerte lombrosiana y plúrfirme de la noble causa cubana.} Además, todo lo que se hizo no hay duda que fue con inteligencia, y sobre todo, presidido por una gran sensibilidad humana, pues dígame usted fuera de los castristas y comunistas que son nuestros enemigos naturales, cuál ha sido el ciudadano del mundo fallecidos por acciones beligerantes de los cubanos, y en nada similar al estilo indiscriminado e irresponsable del fanatismo orientar o guerrillero marxista de América. Pensemos como estadistas pero se actuaba como hombres de acción

Para terminar, sepa usted que siempre figure al hombre y su grandeza incapaz de justificar la violencia, pero ello fue hasta que el crimen clavo su espada en el corazón de mi patria.

P.-13 Después de la muerte de José de la Torriente, usted expreso que le agradaba que de la Torriente estuviera muerto. Por qué?

R.- ~~La~~ No se cual pudiera ser la intención de esta pregunta ni mucho menos que relevancia ni relación pueda tener con mi persona y la realidad cubana, pero de todas maneras y como no soy hombre de evasivas si la voy a responder. Mire, no conocí ni vi nunca al señor Torriente. Quando estaba en sus supuestos planes para "La liberación de Cuba," yo estaba en prision en este país. Por haberme llegado a la cárcel informes muy serios de las falacias y engañosas pretenciones de Torriente, si creí desde allí un deber advertir a nuestro pueblo, que estaba frente a una nueva y deshonesta maniobra a costa de su fe, esperan-

za y recursos.

fueron los propios seguidores del señor Torriente quienes lo fueron abandonando y acusando de una simulación y malversación en los millones sin precedente que recaudo. Fue el propio Miami Herald quien publicó un reportaje sobre el reparto que el señor Torriente edificó con el sutil señalamiento a entender que había sido con los dineros del pueblo y acosta de la causa cubana. Busquelo en su archivo o preguntete a los editores de entonces. En ningún lugar puede estar escrito de esa expresión suya que me alegré de su muerte, pues siempre he estado opuesto a todo hecho de sangre o venganza entre cubanos, pues ello es un deleite de los espíritus retaliativos y hasta allá no extrema mi severidad, sumado a que distorsiona y afea nuestra imagen y razón. Ese tipo de castigo de la muerte en el caso de Torriente y otros similares que desafortunadamente han ocurrido en el destierro no es el mejor arte de curar la maldad de los hombres ni servir a la causa cubana. En varias ocasiones en forma baja, solapada y soterrada se me ha tratado de involucrar en hechos como ese, pero todas se han quebrado en el pararrayo que defiende al hombre honrado de las infamias. El último está ahí en el Miami Herald sobre un supuesto bombardeo a mi propia ciudad sobre los techos de mi familia y los tres niños muertos. En este último caso hasta la prensa de Cuba desmintió por entonces la perversa intención de ahora. Como complemento aquí les muestro la prueba. La intención aunque se ha devorado ella misma como el alacran, es proporcionarme un celebritad embriagada en el extremismo y la insensatez dado que me saben invulnerable en todos los otros flancos morales referenciados a la valoración humana. Frente a todas estas voragines desde hace 30 años, yo me mantengo como las palmas a pesar que ello enardecera a los enemigos de un lado y del otro. ¿Que como es eso de las palmas?. Se trata de un proverbio oriundo que dice que: los rayos no caen nunca sobre una mata de boniato, ~~sino~~ sino sobre las palmas, aunque estoy consciente que no tengo la grandeza humana que correspondería a la belleza de esas mismas palmas, pero si seguro que crecí y me mantengo tan recto e indoblegable como sus troncos en lealtad a mis principios.

P.14. ~~EXXI~~ Cual era el proposito del CORU, organizacion que usted fundo en Santo Domingo?

R.- No fui yo quien la fundo, fue un consenso de varias organizaciones. La cita en Santo Domingo en junio de 1976 tenía el proposito de lograr lo que ha sido mi obsesión de muchos años y que Cuba siempre nos ha estado reclamando. En otras palabras, fraguar y consolidar la UNIDAD sincera y comprometida de todas las organizaciones y dirigencias del destierro, a la vez que advertirles que de no lograrlo, estábamos sentenciados a agotarnos por consumción. Que había que terminar con la dispersión política y parroquial del destierro y elevar nuestra lucha a nivel del apostolado; y que era ~~la~~ y sigue siendo la única forma de reivindicarnos de tantas frustraciones y fracasos. Que era, es y será la única forma de animar, dar aliento y confianza a las Fuerzas Armadas y a todos los que en la patria luchan frente a la tiranía. Que había que planificar en grande y hacer esfuerzos ingentes para nuevas y briosas estrategias frente al castrocomunismo, sobre todo en el frente interno. Les advertí en la convocatoria que no se trataba de ambición de liderazgo alguno, que yo reclamaba solo el puesto de soldado de lo que allí resultare. Como siempre y desgraciadamente no asistieron todos los que debían, aunque si varias de prestigio

y de la línea beligerante. Se fundó entonces la coordinación de organizaciones Revolucionarias Unidas (CORU).

La lucha continuó con lo que pudimos lograr, el enemigo sintió los resultados de la nueva heroica empresa. Comenzó entonces la presión y el chantaje castrista y se arreció la persecución de los intereses, la cobardía y complicidad a nivel continental hasta que culminaron con mi larga prisión en Venezuela.

P.15. A usted se le acuso de tirarle con una bazuca a un buque polaco. Para muchas personas esto fue una acción infantil. ¿ Que piensa usted de esto ahora?.

R.- Se nos había informado que en ese buque venía furtivamente una delegación cubana que la Habana después comentó con reticencia. Pero aun así, creo ^{que} la acción fue consecuencia de nuestro fervor patriótico y quizás producto de mandatos subconscientes desquitándose de la impotencia a que nos habían condenado los E.U. Claro que ahora y a años de distancia en que nadie se detiene al examen retrospectivo de circunstancias, es lógico que muchas personas puedan pensar que fue una acción infantil; pero ello fue menos infantil y error grotesco que muchas cosas históricas que ha hecho el gobierno de los E.U. con relación a América ~~Latina~~. Solo le voy a recordar las más recientes. Me refiero a la acción de la CIA de minar los puertos de Nicaragua bajo la dictadura de los sandinistas y la ingenuidad infantilista y fatal como se manejan los últimos sucesos de Panamá que tan caro tendrá que seguir pagando ese pobre pueblo en toda forma y manera.

Que yo cometa acciones infantiles no deben tener consecuencias trascendentales, pues soy un simple dirigente cubano, que es muy distinto a las resultantes de los errores del país más poderoso y líder del mundo democrático. Los que no comenten ~~errores~~ errores son aquellos que a nada se arriesgan y no olvide que yo he vivido en un riesgo constante durante 30 años. Conmigo por ello y lo demás se excedieron en el castigo de las supuestas felonías de la guerra, olvidándose de que los que así proceden contra los soldados que luchan por lograr la paz para su país, son llamados criminales de esa misma paz. De aquel hecho y de todos mis errores siempre he tratado de aprender más de esos mismos errores que de las pocas virtudes y aciertos que pudiera haber tenido.

P.16. Después de 30 años, Castro todavía está en el poder y usted ha pasado la mayor parte de los últimos 20 años en la cárcel. ¿ Se siente derrotado ?

R.- Ya usted me preguntó algo similar, pero yo le voy a añadir que mis muchos años de prisión son el testimonio irrefutable y viviente que hemos estado ~~parapetados~~ parapetados en las trincheras del deber. Si hubiere estado en actividades privadas y holganzas producto del ejercicio de mi bien retribuida profesión en que tuve todas las oportunidades, jamás habría visitado una cárcel. Han sido años muy difíciles de sufrimiento, pero antes y ahora, en la cárcel siempre desayuno con el deber, almuerzo con la honra, cenó con la vergüenza y duermo con la conciencia tranquila.

Claro que Castro todavía está en el poder, pero sin negarle su perversidad e inteligencia para maniobrar, cualquiera conserva el poder cuando lo asiste militar y políticamente la segunda potencia del mundo y lo protege la primera. Las mismas que a mí me han perseguido

implacablemente, poniendolo en ¹⁰lenguaje popular, en la pelea del leon contra el mono amarrado, no puede ganar el mono nunca.

En cuanto a si me siento fracasado, como puede sentirse un hombre fracasado cuando el infortunio ha sido mi gran maestro. Ademas, la derrota o el exito de los hombres y los pueblos no dependen de un numero de años libres o presos, sino de la constancia y fidelidad a sus principios y vocacion de sacrificio que reclama su patria en agonía. Y quien ello no comprende tampoco comprendera sus razones. Ojala usted viva y ello lo preguntare a los cubanos cuando Castro sea cadaver. Ellos son los unicos que tendran la respuesta definitiva y valdada de si hemos fracasado o no.

A muchos combatientes cubanos nos ha pasado como las abejas impacientes que abandonaron la colmena acogedora y temprano para alimentar a las otras, que no hemos encontrado flores, sino dolor, carcel y muerte.

P.17. La respuesta esta atras junto con las preguntas 19 20.

P.-18. Usted ha sido convicto de una felonía y ha violado su parole. Por que debe este gobierno dejar que usted se quede en este pais cuando hay tanta gente sin historial criminal que no le da entrada?

R.- Esa pregunta aunque quizas sin mala fe, es tan superficial como inconsistente e ignerante de la historia. Puede que en mi respuesta alguien mal interprete que me motivan visos de resentimientos hacia esta gran nacion; y no puede ser así en manera alguna, sino un legitimo alegato de defensa. Y ademas, si alguna segunda patria tiene el cubano, esa es esta quien aunque politicamente ha sido un desastre con nosotros, fue y es la unica que nos abrio los brazos y el corazon desde el mismo 1960 sin mas tesoro que nuestra miseria y dolor. No olvide que tengo hijos cubanos, norteamericanos y chilenos. Y que por tanto en mi hogar se reverencian tres banderas, la mia y la de mis hijos, *espanola*.

Sincerado asi mis sentimientos, la felonía que yo cometi en este pais es la misma que los E.U. anteriormente a mi, cometieron muchas veces en America entrando a bazucasos en alguno de sus paises, lo cual seria mas recliminable pues yo soy solo una persona y no un estado poderoso. Por suerte y para grandeza de esta nacion, ya esa politica imperialista y del bazucaso quedo atras, pues las intervenciones de Santo Domingo y Grenada eran necesarias para ^{CONTENER} ~~evitar~~ la expansion satanica del castrismo y marxismo. Justificacion que honro el gobierno de los E.U. no dejando allí ni una bala ni un soldado.

Abandone el pais violando el parol por varias razones para mi entonces obligantes. Una de ellas era para no infringir ni pagnar mas con las leyes de los E.U. - Tambien lo hice para ir en America a la busqueda desesperada de un poco de comprension y ayuda, así como un asidero donde aposentar nuestra ennoblecida causa. Y para por entonces seguir dando testimonio al mundo y al enemigo castrista que la beligerancia cubana no habia claudicado en su lucha por la libertad.

Creo que se me debe dar asilo por varias razones politicas, morales e historicas sumado a la generosidad tradicional de este pais. Por otro lado y en mi caso, aunque yo soy el medio, creo que se esta luchando por una cuestion de principios y evitar un grave precedente.

por último, por el reconocimiento de un legítimo derecho de un combatiente por la libertad frente a quienes están muy comprometidos y tienen una gran responsabilidad con la tragedia en que está sumido mi pueblo. Y por que con los hijos de ese mismo pueblo como yo, los E.U tienen responsabilidad compartida y una grande y profunda herida todavía por restanar. En reflexión a todo ello y mil causas mas, creo que tengo derecho a convivir con mis hijos, esposa y familia en la nación que me enseñó a ser soldado, no para fusilarme después como se pretende, sino para que continuara mi lucha por la libertad y cuyo significado aprendí desde la infancia en la heroica historia de mi patria.

Lease por ultimo Genesis 4-9 ; Cain!... ; Cain! ¿ Que has hecho de tu hermano?. No estoy comparando a E.U. con la biblia ni con la crueldad de Cain, muy lejo de ello, pero si creo que Orlando Bosch en una forma o en otra tiene cabida en ese pasaje de Génesis.

P.17. En su carta ~~xi~~ a el Nuevo Herald, usted dice que los cubanos están cansados de que se les de lecciones de buena conducta y moralidad, y de que se les obligue a creer en el pacifismo como la mayor arma contra el terror y el crimen. ¿ Como concilia usted estas declaraciones con las que ha hecho al INS renunciando a la violencia como manera de derrocar a Castro?.

P.19. Su carta publicada por el Nuevo Herald en agosto indica que cuando se entero de la voladura del avion en 1976 se "preocupo y afecto" pero que al oír el informe de Radio Habana, cambio su opinion "diametramente y a la inversa" por que viajaban en el avion 27 miembros de G2 Cubano y varios presidentes de los comites de chivatos. Tambien manifesto que "el hecho de que allí hubiera muerto algun inocente, aunque muy lamentable, esta regido por las leyes hipoteticas de las guerras". ¿ Cual fue su involucramiento en la voladura del avion?. ¿ Tenia usted conocimiento de los planes de poner la bomba? ¿ ~~Just~~ Justifica usted la voladura del avion?. ¿ Cual es su posicion sobre esa accion? ¿ Cree que fue necesario?

P.20. Algunas personas criticaron las declaraciones y Peeey Rivkind, ex director de INS en Miami, lo califico de "extremistas" que probaban que usted no ha cambiado y no tiene sensibilidad por este tipo de acciones y que, por lo tanto, justificaba la accion del Departamento de Justicia que lo ha declarado deportable. ¿ Que piensa usted? ¿ Cual es su posicion con respecto al uso de la violencia en estos momentos? ¿ Que relacion tenia con los que fueron acusados por el hecho?

R. a las preguntas 17-19 y 20.

Estas tres preguntas estan interrelacionadas en una forma o en otra, y por tanto, se las voy a responder en una sola respuesta sin tratar de hacer omision a ninguna de sus preguntas ~~inter~~interrogantes, pues antes creo le dije el por que no tengo que ser hombre de evasivas. Pero permítame a priori y por que es parte de su pregunta sobre mi sensibilidad, acotar algunas valoraciones para que se me sepa mejor interpretar y no se confundan mis concepciones y sentimientos con la controversialidad de las preguntas y nuestra dura y difícil realidad cubana.

creo que fueron producto de la ignorancia. que se puede ir a investigar a un país donde fui absuelto por un Tribunal de Primera Instancia, por un Tribunal Superior de Guerra, después por un Tribunal Superior Asociado, y por último, por la Fiscalía General de la República. Todo ello a pesar de las presiones de Castro y sabe Dios de quienes más. Cometí el error de decir que allí iban inocentes en referencia a los deportistas, cuando la realidad es que (con contadas excepciones) todos ellos son propagandistas y agentes del castrismo sin pistolas. Son muy duras estas palabras, pero son una realidad. A muchos de ellos los vi en la TV de Caracas, incluyendo a los que después tomaron ese avión por accidente en Trinidad, manifestar apasionados loas a la tiranía.

Aquí en este mismo Nuevo Miami Herald en la "columna correo" con fecha abril 16 del 89, el compatriota Eugenio E. Zaldivar declaró que, en el 1974 en el campeonato Mundial de Boxeo amateur, los boxeadores cubanos ofrecieron a Castro todas las medallas, que siempre conjugaban la política con el deporte, pone los ejemplos de Aldama y Teófilo Stevenson, a quién también vi en Caracas y en el propio ring despotricar una encendida arenga sobre la Liga Socialista. Con fecha mayo 4-89, el compatriota Manuel Prieriz dice en el Nuevo Herald que la historia nos prueba que los atletas del castrismo, además de perseguir su desarrollo integral, también se han destacado como gente agresiva y pendenciera, que regresan a Cuba ufanados de haberle roto la nariz o darle un silletazo a algún gusano contrarrevolucionario del destierro. Qué en P. Rico en el 1966 esos deportistas asaltaron las gradas y se anotaron unos chichones. Que en los Panamericanos de Indianápolis en 1987 a un pobre trovador cubano lo atacaron 3 boxeadores castristas y lo hicieron papilla. Dice que si no es hora de empezar a preguntarnos con relación a los deportistas castristas dónde tiene el atleta y comienza el provocador asaltador de gradas. Demasiado bien se sabe que nadie que no jure fidelidad y la cumpla ~~fielmente~~ al comunismo, no tiene oportunidad ni en el campo del deporte ni en ningún otro campo en la Cuba fidelista, donde el servilismo y esbarrismo es prioritario a toda actividad y vocación humana.

Mi participación que usted pregunta. Cuando me enteré de la voladura del avión protesté en privado, pero me cerraron la boca con estas palabras: Orlando, es inmoral que los hombres que salgan al exterior a defender y ganar glorias para la tiranía bajo cualquier ropaje, no corran también los riesgos de los nuestros que han muerto y de los que aun estamos combatiendo esa misma tiranía, sumado a todo el personal militar, de inteligencia y presidentes de Comités de esbirros y chivatos que iban en ese avión según ~~se decía~~ la propia radio Habana confirmó. Para respaldar lo que se me decía, se me mostraron fotos e informes que probaban que los 2 aviones DC 8, de Castro, que iban y venían constantemente de Angola, eran los que desde 1974 y después de Castro haber anunciado su política "Internacionalista", habían transportado más de 5,000 oficiales y tropas de los 70,000 que invadieron y ensangrentaron el continente africano. Que por tanto era una acción legítima de guerra. Yo no me expreso así después que fui absuelto en Venezuela, en igual forma lo hice en mi discurso defensa ante los tribunales venezolanos donde me arriesgaba a 30 años de prisión. Ahí está en el expediente en Caracas.

En este mundo hay muchos hombres que les convendría experimentar el dolor y las penurias de la esclavitud para poder entender mejor el significado inconsistente y miserable que quieren endirgarle a los que gimen y padecen bajo ella.

Para finalizar, les reitero de nuevo a todos los que piensan al igual que el señor Rivkind dentro y fuera de los E.U., que la ley moral de la conciencia a que se nos quiere arrinconar, es modificable y variable, pero que no se olviden que la ley moral de la razón, que legítimamente es la nuestra, es inmutable y permanente históricamente tal y como lo es la razón misma, y no tiene nada en común con los dogmas ~~exhilarantes~~ del hipócrita e ignorante sentimentalismo ajeno o fuera del escenario a que nos acorraló la más cruel tiranía de mi patria.

En cuanto a mi persona y el proceso actual. Muchas veces en la historia los pueblos y los hombres son asediados y arrinconados a la encrucijada de medrar e izar excusas consecucionarias para el perdón humillante, otras veces a que la mentira sea la puerta de su susto alter, y el miedo y la cárcel una amenaza para que oculte o si se rinda en su verdad, o por el contrario, y como creo que lo he hecho yo humilde pero virilmente, a testimoniar y ratificar valientemente el juramento pactado en conciencia y al que me comprometí para salvaguardar y dignificar la historia de ese mismo pueblo a cualquier riesgo y sacrificio, sin permitir nunca que la cobardía reprimiera el coraje y nos quemare nuestras ennoblecidas razones.

Y aquí me ven ustedes prisionero con esta denigrante ropa, pero todo lo último que les acabo de expresar está acuartelado en mi corazón y conciencia.

Gracias por haber venido

Fdo


Orlando Bosch

